

Si Xóchitl declina, voy por gobierno de coalición

ENTREVISTA JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ

Candidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia

Hay cosas más importantes que pensar en impedir que otro partido llegue al poder, pero “si ese fuera el bien mayor, **sólo MC puede derrotar a Morena**”, afirma

ALEHÍ SALGADO
Y HORACIO JIMÉNEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

A horas del tercer y último debate presidencial, el emecista Jorge Álvarez Máynez asegura que ya rebasó a Xóchitl Gálvez Ruiz y que aceptaría una declinación de su parte; además, mantiene en pie la propuesta de que Marko Cortés y Alejandro Moreno renuncien a sus dirigencias y senadurías, a fin de negociar un

gobierno de coalición con una agenda y un programa por delante.

El candidato afirma que no negociará con impresentables como los líderes nacionales del PAN y PRI, pero adelanta que, independientemente del resultado del 2 de junio, ambos partidos van a tener diputados, senadores y gobernadores, y hay que dialogar con ellos para generar mayorías y consensos.

Desde su casa de campaña, de buen ánimo y confiado en que el encuentro de este domingo será deci-

sivo, dice que el voto útil ahora favorece a MC, ya hay un efecto *boomerang* y, al rebasar al PRI y PAN, entre más llamen a esta figura, “más van a llamar a votar por MC”.

Asevera que la candidatura de Gálvez Ruiz se diluyó porque nunca concretó la idea de ser ciudadana al representar a los Yunes y a los Duar-

te en Veracruz, a Graco Ramírez en Morelos y a Manlio Fabio Beltrones en Sonora, que le han dejado una campaña errática, de majaderías, insultos, ofensas y agravios; “un desastre de estrategia de campaña”, puntualiza el candidato.

Rechaza ser responsable si el 2 de junio gana Claudia Sheinbaum y argumenta que prefiere que los jóvenes voten, independientemente de cuál sea la opción.

Califica de “fantasía” que su dirigente nacional, Dante Delgado, pactara con el presidente Andrés Manuel López Obrador la candidatura de MC para dividir el voto: “No hay pruebas ni evidencias”.

| NACIÓN | A4

“

Hay una garantía de que por ningún motivo pactaría con estos impresentables de la política mexicana, del PRI y del PAN”





FERNANDA ROJAS. EL UNIVERSAL

“MI CANDIDATURA VA EN ASCENSO; ESO ME ALEJA DE DECLINAR”

ENTREVISTA JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ Candidato a la Presidencia por Movimiento Ciudadano



El aspirante de Movimiento Ciudadano rechaza ser el responsable de si el 2 de junio gana Claudia Sheinbaum; hay cosas más importantes para el país que pensar en que otro partido no llegue al poder, considera

**ALELHÍ SALGADO
Y HORACIO JIMÉNEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, asegura que ya rebasó a Xóchitl Gálvez, y que aceptaría una declinación de ella, además de que sigue en pie la propuesta de que renuncien a sus dirigencias y a sus senadurías Marko Cortés (PAN) y Alejandro Moreno (PRI), para negociar un gobierno de coalición con una agenda y un programa por delante.

En vísperas del tercer y último debate presidencial, Álvarez Máynez reitera que no negociará con impresentables como Cortés Mendoza o Moreno Cárdenas, pero independientemente del resultado del 2 de junio, el PAN y el PRI van a tener diputados, senadores y gobernadores y hay que dialogar con ellos, para generar mayoría y consenso, porque el único que puede derrotar a Morena es su partido.

Desde su casa de campaña, relajado, de buen ánimo y confiado en que el encuentro de este domingo será decisivo, dice que el voto útil ahora favorece al partido naranja, ya hay un efecto *boomerang* y al rebasar al PRI y al PAN, entre más llamen a esta figura, “más van a llamar a votar por MC”.

Advierte que la candidatura de Xóchitl Gálvez se diluyó porque nunca concretó la idea de ser ciudadana, al representar a los Yunes y a los Duartes en Veracruz; a Graco Ramírez en Morelos, y a Manlio Fabio Beltrones en Sonora, que le han dejado una campaña errática, de majaderías, insultos, ofensas y agravios: “un desastre de estrategia de campaña”.

Rechaza ser responsable si el 2 de junio gana Claudia Sheinbaum, y argumenta que prefiere que los jóvenes voten, independientemente

de cuál sea la opción.

Dice que es “fantasía” de quienes acusan que su dirigente nacional, Dante Delgado, pactó con el presidente López Obrador la candidatura de MC para dividir el voto: “No hay pruebas, ni evidencias”.

Admite que nada le asegura que será presidente, “pero tengo la intuición, porque el mundo ha vivido cambios y escenarios que eran impensables”.

¿Cómo se sintió en la campaña?

—Me he sentido muy contento de poder estar en una contienda histórica, de ser el primer candidato a la Presidencia de MC y de poderle aportar a la campaña, que iba a ser una guerra de lodo, una guerra entre quienes piensan que una opción es la peor del país y de quienes piensan que la otra opción es la peor del país.

¿Cómo quiere pasar Jorge Álvarez Máynez a la historia?

—Quiero ser el presidente que ponga, por fin, en el lugar central que le corresponde a los niños de México. Que combata la desigualdad histórica que se ha perpetrado en este país, que se ha generado entre hombres y mujeres; que instale un sistema nacional de cuidados, que permita que las mujeres accedan a las mismas oportunidades que los hombres.

¿Qué nos puede asegurar que no va a declinar?

—Porque voy a ganar, porque todo el tiempo estamos recibiendo encuestas. Hemos crecido muchísimo, drásticamente, y esa posibilidad de triunfo, por supuesto, que aleja cualquier posibilidad. Esta campaña reforzada que, en un acto de suspensión está impulsando el PRI sobre todo y el PAN con ese tema, creo que tiene que ver con que

están hoy extraviados, perdidos en la contienda presidencial.

¿Hay garantías de que estará hasta el 2 de junio?

—Hay una garantía de que por ningún motivo pactaría con estos impresentables de la política mexicana, del PRI y del PAN. No hubo un orden en el que represente esencialmente lo mismo que ellos, aunque el discurso sea distinto.

Lo que he dicho son dos cosas: Si el bien mayor fuera derrotar a Morena, que creo que hay cosas más importantes para el país que pensar en que otro partido no llegue al poder (...) el único que lo puede hacer es MC y un servidor, y entonces podríamos entrar en una negociación de cómo se incorporan ellos a nuestro proyecto. La primera condición que pondría sobre la mesa para aceptarlo, es que no estuvieran ni Marko Cortés, que representa a los padroneros que se han adueñado del PAN, a las empresas corruptas que se han asociado a gobiernos locales como el de Benito Juárez, como los gobiernos estatales que tienen, como lo hicieron con Kiko Vega en Baja California, como los gobiernos impresentables, y a la de Alito Moreno, que no podrían estar ellos en esa negociación de incorporación y que hay en el PAN, en el PRI, en Morena, en todos los proyectos políticos, personas valiosas con las que se puede dialogar.

Puse un ejemplo, que es el caso de Beatriz Paredes, pero creo que hay personas con las que vale la pena siempre dialogar y que tienen un nivel distinto al que tienen los actuales dirigentes de esos partidos.

¿La negociación sería que Xóchitl se uniera a ustedes?

—Sí, que el esfuerzo que ellos representan, quienes sientan que el bien mayor del país es ganarle a Morena.



¿Morena está financiando a MC y a Máñez?

—*Alito* es el que les hizo el trabajo sucio de la militarización del país en la Cámara de Diputados, es él que pactó con el Verde, que no fuera en alianza en Quintana Roo, o sea, que no fuera en alianza en Campeche, para que el PRI no fuera en alianza con Quintana Roo, el que ha tenido siempre una relación de subordinación con el gobierno, sus votaciones, la Ley Zaldívar, ahora que está muy de moda el tema de la Suprema Corte de Justicia de la Nación... Quienes han tenido ese tipo de trayectoria de negociación de historial son ellos. (...) Mi campaña prácticamente no ha costado, porque en las universidades no se gasta, porque los spots son un bien público, ellos han simulado gastos, y estamos muy contentos de, sin necesidad de tener el dinero que ellos han despilfarrado, porque si ustedes analizan el comportamiento del gasto que tienen, se están robando una parte importante del dinero de la campaña de su candidata, van a tener el peor resultado de su historia.

¿Cómo ha palpado en las calles el impulso a Xóchitl?

—Creo que se diluyó, que nunca se concretó esa idea de que iba a ser ciudadana, porque no puede ser ciudadano alguien que, por ejemplo, México es muchos Méxicos.

¿Qué es el voto útil?

—Lamentablemente para ellos, el estado de las cosas hoy en México va a generar un efecto *boomerang* en el voto útil, porque como nosotros rebasamos al PRIAN, entre más llamen al voto útil más van a llamar al voto por MC, porque de entrada los jóvenes quieren votar por sus causas, por su agenda, pero además, el sentido del voto práctico, de quién puede representar una mejor alternativa a Morena y quién puede generar una perspectiva de futuro para el país, nos está favoreciendo y ahora ese efecto será completamente distinto al de 2021.

¿Es decir, el voto útil sería para ustedes?

—Sin duda alguna.

¿Se siente tranquilo si Sheinbaum gana el 2 de junio, Máñez no será responsable de que ella sea presidenta?

—No, porque prefiero que los jóvenes voten, independientemente de que sea por otra opción. Quiero que sea la elección más participativa de la historia, con altos niveles de participación y menos niveles de abstencionismo, porque eso le dará legitimidad al futuro del país.

¿Sigue en pie la propuesta de que Marko renuncie a su dirigencia y la posibilidad de que Gálvez se una a su campaña?

—Sí sigue en pie, creo que para cambiar al país necesitamos cambiar a la clase política que está al frente del país. (...) Sí creo que necesita ser corregida para el futuro, independientemente de los resultados, porque esos partidos van a tener diputados, senadores, gobernadores. Hay que dialogar con esos partidos, pero ojalá que reanudaran sus espacios de dirigencia porque creo que hay gente que representa mucho mejor los valores, las tradiciones democráticas de esos partidos que los actuales dirigentes.

En un escenario en que de verdad Alito y Marko renuncien, ¿cómo se daría esta estrategia?

—Sí, veo perfiles que le podrían servir mucho al país en distintas áreas. Creo que también se pueden generar acuerdos (...) coincido con Luis Donaldo Colosio de que se puede poner por encima del corto plazo de espacios electorales una visión de país. Necesitas un gobierno que genere mayorías y consensos más allá de tu propio partido. Sea quien sea presidente debe de buscar cómo construye mayorías. Hay quienes las construyen sobornando, corrompiendo al adversario, hay quienes las construyen persiguiéndolo. Yo prefiero pensar en una mayoría construida a partir de un programa de gobierno, de coincidencias y de agenda y de un diálogo serio con las distintas fuerzas políticas.

¿Algo así como una especie de gobierno de coalición?

—Sí, más parecido a lo que se da en los sistemas parlamentarios que en los sistemas presidenciales, es decir, con una agenda y con un programa de gobierno por delante.

El PRI y el PAN, varios perfiles también acusan que supuestamente Dante Delgado negoció con Andrés Manuel López Obrador dividir con una candidatura de MC para favorecer a Claudia. ¿Qué podría decir?

—Que le tengo una absoluta confianza a Dante, que hay un registro histórico. Dante ha sido el único dirigente que, no solamente le ha dicho a través de declaraciones o de coyunturas electorales, sino que ha dejado redactadas una serie de cartas públicas y abiertas para el Presidente que retratan lo que ha sido este sexenio, que retrata nuestra postura, la posición política de Movimiento Ciudadano y de su dirigente frente al gobierno de Mo-

rena, y pues que esas cosas son fantasía, nunca se ha mostrado una evidencia, una foto. Quienes tienen fotos de momentos bastante tristes de negociación son ellos. Quien pidió que lo recibieran para la Asamblea Nacional para negociar abiertamente fue Santiago Creel, que es el coordinador de la campaña del PRIAN, quien se reunió constantemente y negoció varias reformas con Adán Augusto, fue *Alito* Moreno como dirigente nacional del PRI, en cambio nosotros pues la verdad es que no hemos tenido esa actitud de colaboracionismo que a ellos los caracteriza.

¿Qué hará Álvarez Máñez el 2 de junio a las 12 de la noche?

—Pues viendo los resultados, sin duda alguna dándole mucho seguimiento también a los procesos locales, construí mucho en los últimos años a partir de lo local y hay muchas elecciones que me parecen muy importantes además de la mía, entonces ese día me desvelaré viendo los resultados electorales. ●

“

Tengo la intuición [de que seré presidente], porque el mundo ha vivido cambios y escenarios que eran impensables”

“

Por ningún motivo pactaría con estos impresentables (...) del PRI y PAN. No hubo un orden en el que represente esencialmente lo mismo que ellos”



FERNANDA ROJAS, EL UNIVERSAL

